



église notre-dame d'espérance

Voici quelle fut l'origine de Jésus Christ...

Joseph est sans doute le personnage le plus discret de la tradition chrétienne. Il est vrai qu'en ce temps de préparation à Noël, nous sommes plus habitués à entendre l'évangile de St Luc qui fait la part belle à Marie. Mais cette année c'est l'évangile de St Matthieu qui va guider la liturgie de nos dimanches ; or l'évangéliste, qui s'adresse à une communauté judéo-chrétienne, veut replacer Jésus dans la descendance de David ; aussi préfère t'il nous raconter l'annonce de la naissance de Jésus à Joseph : c'est lui en effet qui, en lui donnant son nom, l'inscrira dans la longue lignée davidique. Grâce à lui on appellera Jésus "Fils de David".

C'est aussi lui qui le rattachera à la lignée de Moïse et du peuple de l'Alliance ; ainsi après la naissance, alors que le roi Hérode, comme autrefois le Pharaon, veut faire périr les nouveaux nés du peuple hébreux, une nouvelle intervention de l'ange le poussera à fuir avec sa famille à travers le désert jusqu'en Egypte. Une fuite qui renouvellera l'Exode, dans les pas des anciens.

Mais Joseph sait surtout que Dieu ne fait jamais rien comme on peut s'y attendre. Il aime nous surprendre, nous qui

calculons et prédisons. Il aime se jouer de ce qui n'est pas envisageable. En acceptant de prendre chez lui son épouse, Joseph, l'homme "juste" va accepter de se laisser guider par le souffle de l'Esprit plutôt que la fidélité à la Loi. En cela il nous montre, qu'en s'abandonnant à la volonté du Père, des chemins à l'irréalisable peuvent s'ouvrir.

Enfin il faut reconnaître que Joseph est le modèle de tout parent ; après avoir donné à Jésus sa filiation humaine et religieuse, il va s'effacer. Alors que nous

fêtons de manière solennelle chaque année l'Assomption de Marie, l'évangile ne nous dit même pas quand et comment Joseph va disparaître ? Le prophète

Khalil Gilbran disait : " *Vos enfants ne sont pas vos enfants. Ils sont les fils et les filles de l'appel de la Vie à elle-même, Ils viennent à travers vous mais non de vous.... Vous êtes les arcs par qui vos enfants, comme des flèches vivantes, sont projetés...*"

A quelques jours de Noël, que le Seigneur nous rende, comme Joseph, docile à sa Parole, pour qu'à notre tour nous puissions donner Jésus au monde.



Luc de Saint Basile

Ce vendredi

Messe des amis de la Mission de France à 19h suivie d'un repas partagé avec ce que chacun apporte.



Ce samedi et ce dimanche

Pour l'offertoire, Vincent, notre organiste, interprète "Le Seigneur aujourd'hui", extrait d'un Noël ancien recueilli et transcrit par Léon Roques (1839-1923), organiste de Saint-Pierre de Chaillot.

Taizé 28 décembre-1^{er} janvier



- L'équipe d'organisation internationale est toujours à la recherche de logements pour des jeunes, y compris pour ceux qui viendront dès le 26 décembre. Recevoir les jeunes de Taizé est plus que rendre service, c'est vivre une expérience d'accueil, de fraternité et de joie dont on se rappelle avec émotion encore des années plus tard. La participation aux prières et aux temps festifs, ouverts à tous, renforce ces moments de partage. Des feuilles d'inscription sont à votre disposition à l'entrée de l'église. N'hésitez plus !

- Pour goûter à la prière de Taizé, telle que nous la vivrons à NDE et au temple du Marais 17 rue Saint-Antoine les matins des 29 (temple)-30 (NDE)-31 décembre (temple) à 8h30, allez du mardi au vendredi à 12h15 (1/2 heure) à l'église ND de l'Assomption, place Maurice Barrès dans le 1^{er} arrondissement.

- Rappel des autres temps NDE/temples du Marais : célébration œcuménique d'accueil à NDE dimanche 28 à 18h, prière de la veillée de la paix mercredi 31 à 23h au temple suivie du festival des Nations à NDE de minuit à 2h, célébration œcuménique d'envoi le 1^{er} à 11h au temple.

- Pour les jeunes Parisiens de 18 à 35 ans et les plus de 35 ans qui veulent s'inscrire à la rencontre et participer aux prières des grandes églises de Paris et à celles de l'Accor Arena, merci de renseigner le lien <https://register.paris.taize.fr/fr/program> L'inscription des jeunes désireux de participer à la totalité des activités, repas compris, revient à 30€. Les autres (jeunes et moins jeunes) choisissent leurs activités.

Noël à NDE

Messes du mercredi 24 : messe des familles à 18h30, messe de la nuit à 22h. Messe du jeudi 25 à 10h30.

Réveillon du 24 à 20h : Annie et Jean-Pierre garnissent une partie du dîner avec les apéritifs, entrées, fromages, desserts et pain, ainsi que les boissons. Nous recherchons un ou deux cordons bleus pour préparer un plat chaud.

Merci de vous signaler à Annie pour confirmer votre présence au dîner et pour la prise en charge du plat chaud. anniejentile@hotmail.fr



Conférence nutrition dimanche 11 janvier à NDE

"Alimentation, Santé et Environnement." Après les fêtes, Église Verte Espérance vous invite à prendre le temps de découvrir les fondamentaux de l'équilibre alimentaire et de ses bienfaits pour votre santé, pour votre énergie et pour la planète. Le dimanche 11 janvier de 16h à 17h30, Marion Flizot, paroissienne, pharmacienne, avec 23 ans d'expérience en conseil en nutrition, phytothérapie et aromathérapie, animera une conférence suivie d'un temps d'échange. Venez nombreux !

Conférence-débat sur la doctrine sociale de l'Eglise

La communauté Saint-Merry hors les murs et le CERAS (centre de recherche et d'action sociales) proposent dimanche 11 janvier de 15h30 à 17h30 dans une salle de NDE une conférence-débat sur la découverte de la doctrine sociale de l'Eglise animée par Jacques Debouverie : discours de l'Eglise sur les questions sociales et politiques et voie offerte aux chrétiens pour s'engager dans le monde d'aujourd'hui. Contenu participatif : vidéo, partage spirituel et personnel, jeux et simples exercices, ressources pour aller plus loin... Libre participation (6€ suggérés).

Retraite dans la vie avec la CVX à NDE

La Communauté de Vie Chrétienne propose une retraite dans la vie de cinq semaines du dimanche 11 janvier au dimanche 15 février 2026. Elle s'adresse à celles et ceux qui veulent mettre davantage la vie dans la prière et la prière dans la vie. Une rencontre par semaine de tous les inscrits à la retraite avec des groupes de partage, un accompagnement individuel chaque semaine, un temps quotidien pour prier et relire sa journée. Journées de lancement du 11 janvier et de clôture du 15 février en présentiel, 5 mardis soirs en distanciel. Des tracts d'inscription sont à votre disposition.



Santé, éthique et foi : "Qui est mon prochain ?"

Le Collège des Bernardins est heureux de vous accueillir le samedi 24 janvier 2026 de 9h à 16h pour la journée d'étude qui permettra de s'interroger sur la notion de "prochain" et de lier santé, éthique et foi. Tarif plein : 30€ / Tarif réduit : 15€ Plus d'informations sur www.collegedesbernardins.fr

Cellule d'écoute pour les victimes d'abus dans l'Eglise + formation

Le diocèse de Paris a mis en place depuis 2022 une cellule d'écoute pour les personnes victimes d'abus de la part de membres de l'Église et un service de formation et de vigilance. <https://dioceseparis.fr/-stop-abus-.html>

Pèlerinage à Lourdes avec l'ABIIF

L'Association des Brancardiers et Infirmières de l'Île de France organise un pèlerinage à Lourdes pour les personnes malades, âgées ou handicapées du dimanche 19 au vendredi 24 avril 2026. Un programme spécifique et des catéchèses adaptées permettent d'accueillir les enfants malades ou handicapés. Transport en train, hébergement dans l'enceinte de sanctuaires, inscription jusqu'au 25 janvier.

Contact au 01 45 20 90 31 ou 01 45 77 38 54 inscription-pelerin@abiif.com



Du livre d'Isaïe 7, 10-16

En ces jours-là, le Seigneur parla ainsi au roi Acaz : « Demande pour toi un signe de la part du Seigneur ton Dieu, au fond du séjour des morts ou sur les sommets, là-haut. » Acaz répondit : « Non, je n'en demanderai pas, je ne mettrai pas le Seigneur à l'épreuve. » Isaïe dit alors : « Écoutez, maison de David ! Il ne vous suffit donc pas de fatiguer les hommes : il faut encore que vous fatiguiez mon Dieu ! C'est pourquoi le Seigneur lui-même vous donnera un signe : Voici que la vierge est enceinte, elle enfantera un fils, qu'elle appellera Emmanuel (c'est-à-dire : Dieu-avec-nous). De crème et de miel il se nourrira, jusqu'à ce qu'il sache rejeter le mal et choisir le bien. Avant que cet enfant sache rejeter le mal et choisir le bien, la terre dont les deux rois te font trembler sera laissée à l'abandon. »

De la lettre de Paul aux Romains 1, 1-7

Paul, serviteur du Christ Jésus, appelé à être Apôtre, mis à part pour l'Évangile de Dieu, à tous les bien-aimés de Dieu qui sont à Rome.

Cet Évangile, que Dieu avait promis d'avance par ses prophètes dans les saintes Écritures, concerne son Fils qui, selon la chair, est né de la descendance de David et, selon l'Esprit de sainteté, a été établi dans sa puissance de Fils de Dieu par sa résurrection d'entre les morts, lui, Jésus Christ, notre Seigneur.

Pour que son nom soit reconnu, nous avons reçu par lui grâce et mission d'Apôtre, afin d'amener à l'obéissance de la foi toutes les nations païennes, dont vous faites partie, vous aussi que Jésus Christ a appelés.

À vous qui êtes appelés à être saints, la grâce et la paix de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ.

De l'Évangile de Matthieu 1, 18-24

Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : *Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d'Emmanuel*, qui se traduit : « Dieu-avec-nous ».

Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse.